
Freundeskreis des Theodor-Heuss-Gymnasiums Ludwigshafen/Rhein 

Protokoll der Mitgliederversammlung 

Dienstag, 28.09.2021, Aula des THG 

 

 
Beginn: 19:05 Uhr 

Ende: 20:10 Uhr 

 

Anwesende: 

Vorstand: Frau Kleemann, Frau Urban, Frau Schneider, Frau Herrwerth,  

Kassenprüfer: Herr Rüger  

Schulleitung: Herr Burkhardt, Herr Dr. Röder, 

Mitglieder insgesamt (siehe Anwesenheitslisten): 16 

Gäste: 2 

 

TOP 1: 

Frau Kleemann begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Mitgliederversammlung. 

Die Masken dürfen am Platz abgenommen werden. Aufgrund der Pandemie wird kein offener Wein 

ausgeschenkt, sondern Mineralwasser- bzw. Apfelsaftschorle in kleinen Flaschen und abgepackte 

Brezel. 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Es muss noch ein Tagesordnungspunkt ergänzt werden, 

nämlich die Wahl eines Kassenprüfers, Herr Rüger möchte dieses Amt nach langen Jahren abgeben.  

Dem zusätzlichen Tagesordnungspunkt wird in einer offenen Abstimmung einstimmig zugestimmt. 

 

Der musikalische Auftakt wird dargeboten von Herrn Schreiber (Klavier) und Herrn Altvater (Geige) 

mit dem Stück „Schön Rosmarin“ (Fritz Kreisler). 

 

TOP 2: 

Am 5.7. fand die erste Vorstandssitzung unter Leitung von Frau Kleemann analog statt. Zuvor war der 

Freundeskreis im Chatroom am Tag der offenen Tür präsent. 

• Es wird ein weiteres Konto beim Freundeskreis eingerichtet, auf das die Entgelte der 

Betreuung der 5. und 6. Klassen eingeht. Zwei Vorteile: Entlastung der Schulleitung, SuS 

können am BUT Programm teilnehmen, da Betreuung und Schulträger nicht mehr in der 

gleichen Hand sind. 

Dafür muss ein Verwaltungsprogramm und eine eigene Hardware angeschafft werden. 

• Den Anträgen aus den Fachschaften Physik, Deutsch und Sport wurden stattgegeben. 

• Der Freundeskreis unterstützt auch immer größere Projekte, so vielleicht die Anschaffung 

einer Klimaanlage in der Aula. Auf Nachfrage eines Mitglieds an die Schulleitung, weist Herr 

Burkhardt darauf hin, dass in näherer Zukunft in dieser Richtung noch nichts geplant sei. 

Am 15.9. fand die zweite Vorstandssitzung statt. 

• Vorbereitung der Mitgliederversammlung 

• Herr Rüger erklärt seinen Rücktritt als Kassenprüfer. 

 

 
TOP 3 

 

Bericht der Schatzmeisterin: 

 

Kontostand 01.04.2020  16.250,23 EUR 

Kontostand 31.03.2021  23.873,87 EUR 

Mitgliedsbeiträge  11.897,00 EUR 

 

 

 



 

 
Herr Rüger beschreibt, dass er die Kasse geprüft hat; die Kassenführung, sämtliche Unterlagen und 

Belege wurden als ordnungsgemäß befunden; Dank an die Schatzmeisterin Frau Schneider für ihre 

Arbeit. 

 

TOP 4 

 

Herr Burkhardt beantragt die Entlastung, die einstimmig erfolgt. 

 

Musikalischer Beitrag: „Auf Flügeln des Gesangs“ (Felix Mendelssohn) 

 

TOP 5 

 

Herr Jörg Urban wird zur Wahl des neuen Schatzmeisters vorgeschlagen. Er stellt sich kurz vor. 

 

Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Es erfolgt eine Abstimmung per Handzeichen, er wird einstimmig gewählt. 

 

Herr Urban nimmt die Wahl an. 

 

Herr Jürgen Kelleter wird zur Wahl des neuen Kassenprüfers vorgeschlagen. Er stellt sich kurz vor. 

 

Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Es erfolgt eine Abstimmung per Handzeichen, er wird einstimmig gewählt. 

 

Herr Kelleter nimmt die Wahl an. 

 

TOP 6 

 

Bericht der Schulleitung: 

 

• Zum SJ 21/22 gab es 123 Neuanmeldungen, daraus wurden 5 5.Klassen gebildet. 

• Insgesamt hat das THG 820 Schüler*innen. 

• Die neuen Sextaner wurden Ende des letzten SJ in 3 hintereinander stattfindenden Feiern 

begrüßt. 

• Inzwischen sind es 90 Schüler*innen aus den 5. und 6. Klassen, die die Betreuung bis 14:30 

wahrnehmen. 

• Die hohe Anmeldezahl liegt sicher auch an der sehr guten digitalen Präsentation der Schule 

am Tag der offenen Tür, der coronabedingt nicht analog stattfinden konnte. Die Schule ist 

mittlerweile hervorragend digital ausgestattet mit IWBs in jedem Klassensaal und überall ist 

WLAN vorhanden. Außerdem finden Fortbildungsmaßnahmen und Studientage zum Thema 

Digitalisierung statt. 

Das alles hat dazu geführt, dass das THG als „Digitale Schule“ ausgezeichnet wurde. Diese 

Auszeichnung besitzen aktuell nur insgesamt 17 Schulen in ganz RP.  

• 90 Abiturienten machten ihren Abschluss, davon 4 Absolventen im IB-Programm. Es fand 

eine digitale Abiturfeier statt. Vormittags war die Zeugnisausgabe in kleinen Gruppen im 

Schulhof, nachmittags eine virtuelle Feier mit verschiedenen Reden und musikalischen 

Beiträgen. Abends fand ein Gottesdienst im Limburgerhof statt.  

• Das zweite Halbjahr des letzten SJ fand auch wieder unter Coronabedingungen statt: 

14 Wochen war die Schule geschlossen, Unterricht über die Lernplattform Ilias und 

Videokonferenzen, 8 Wochen Wechselunterricht, für alle Beteiligte, Schüler*innen, 

Lehrer*innen und Eltern ein Kraftakt. 

 

 



Es gab für die Schülerschaft vom Schulträger genügend Leihgeräte, allerdings ist der 

beste Digitalunterricht nicht so gut wie Präsenzunterricht, es fehlt der persönliche 

Austausch. Deswegen fanden in der letzten Woche vor den Ferien Wandertage statt, 

um das persönliche Miteinander wieder zu erleben, was von den Schüler*innen 

begrüßt wurde. 

• Wettbewerbsteilnahme online in Latein, Bundeswettbewerb Fremdsprache, wobei 3 Gruppen 

einen 1. Preis erzielten und Wettbewerbe in den Naturwissenschaften. Detaillierte Infos findet 

man auf der Homepage. 

• Auch gab es online Arbeitsgemeinschaften, die teilweise auch noch während des regulären 

Schulbetriebs weitergeführt werden. So z.B. der Buchclub mit 30 – 40 SuS. 

• Das Außengelände wurde mit Liegen und Spielgeräten (Bewegungsangebote) aufgewertet. 

• Die Schule ist beim Hochstraßenprojekt mit eingebunden. Es fand eine Infoveranstaltung mit 

der Schulleitung statt.  

 

Herr Burkhardt beschließt seinen Bericht und bedankt sich beim Vorstand für die gute 

Zusammenarbeit und die große Unterstützung durch den Freundeskreis. Es ist sein letzter Bericht, 

da er seit Beginn dieses Schuljahres Schulleiter am Kurfürst-Ruprecht-Gymnasium in Neustadt ist 

und er momentan abgeordnet am THG ist bis eine neue Schulleiter*in das Amt übernimmt. 

 

Herr Burkhardt bedankt sich bei Frau Schneider für ihre langjährige Arbeit als Schatzmeisterin, 

die sie immer hervorragend ausgeübt hat und übergibt ihr einen Blumenstrauß. 

Frau Kleemann schließt sich dem Dank an und übergibt ein Weinpräsent. 

 

Frau Kleemann bedankt sich bei Herrn Rüger für seine Arbeit als Kassenprüfer und übergibt ein 

Weinpräsent. 

 

Frau Kleemann bedankt sich bei Herrn Burkhardt für seinen Bericht und lobt, was trotz Corona 

von der Schule geleistet wurde.  

 

TOP 7 

 

Frau Wandslebe weist darauf hin, dass sich der Freundeskreis auch auf Instagram präsentieren 

kann, so werden vielleicht jüngere Personen erreicht. 

 

Frau Kleemann bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Kommen, beschließt die Sitzung und 

wünscht allen einen gute Nachhauseweg. 

 

      gez. Gabriele Herrwerth (Schriftführerin)     03.10.2021  

 

 

 


